

ÉNFASIS



COLOMBIA
Piden subir tasas de interés

Para evitar que el 'costo de vida' de los colombianos siga aumentando la Asociación Nacional de Instituciones Financieras (Anif) señaló que es necesario que el Banco de la República suba las tasas de interés. De acuerdo con el gremio, los problemas que ha presentado la vía al Llano han impactado en los costos de varios alimentos, por lo que el precio de los productos ha crecido cerca de un 5 %, lo que, sin duda, ha generado un alza en la inflación anual.



ARGENTINA
Disminuye calificación

La agencia Fitch Ratings bajó la calificación de Argentina a "CCC" desde "B", porque la incertidumbre política tras las elecciones primarias "incrementa la probabilidad de un 'default' soberano o algún tipo de reestructuración". Fitch anticipó además que la recesión de este año será más profunda de lo que habla previsto, con una contracción del PIB o de 2,5% -en lugar de 1,7%- por el deterioro del ambiente macroeconómico y un endurecimiento de las condiciones financieras.



EE. UU.
Semana de las 'joyas'

Algunas de las principales marcas de vehículos de lujo del mundo, como Bugatti, Pininfarina, Lamborghini y Aston Martin anunciaron la presentación de sus últimas novedades en la llamada Semana del Automóvil de la localidad californiana de Monterey (EE.UU.). Lamborghini, la marca italiana englobada en el Grupo Volkswagen, anunció la presentación del Aventador SVJ 63 Roadster y el Huracán EVO GT Celebration.

COLOMBIA

El dólar cerró la semana a la baja

Colprensa - La República

La moneda de los Estados Unidos cerró la semana en \$3.441,40 después de agitados jornadas de volatilidad. La cifra muestra un ligero descenso de \$6,36 respecto de la Tasa representativa del Mercado, TRM, del jueves anterior.

Durante la jornada se realizaron 1.768 operaciones por un monto acumulado de US\$1.103 millones, lo que llevó a la moneda a un máximo de \$3.458,67 y un mínimo de \$3.425,55.

José Luis Hernández, 'trader' de divisas de Corficolombiana, resaltó que ante la alta volatilidad del mercado el Banco de la República tiene la tarea de evaluar sus acciones, pues "hasta ahora es el único que ha dejado fluctuar su moneda libremente devaluándola para emparejar las deficiencias del WTI y tratando de cerrar la brecha del déficit de cuenta corriente; sólo que debe monitorear los \$3.500, pues el efecto en la inflación puede ser peligroso", dijo.

Por su parte los precios del petróleo se recuperaron levemente, por lo que la referencia de crudo Brent ganó 0,58% hasta los US\$58,57 por barril al cierre del mercado local de divisas.

En cuanto a la turbulencia internacional, analistas reiteraron que sigue la expectativa por el comportamiento de las economías europeas, especialmente la de Alemania, que es uno de los mercados más grandes del continente. En el caso de Latinoamérica, siguen en la mira Brasil, Argentina, Ecuador y por supuesto Venezuela.

Analistas opinan que en el corto plazo el dólar seguirá la volatilidad y su precio no bajará de los \$3.400 ó \$3.350. Todo depende de la 'guerra' comercial con China.

COLOMBIA

Crece el número de pasajeros por vía aérea

Se movilizaron doce millones de colombianos en el primer semestre del año. Balance.

Redacción de El País

El número de colombianos que viaja por vía aérea a destinos nacionales e internacionales es cada vez mayor, atraídos por las nuevas rutas y especialmente por la competitividad en materia de precios y ofertas en planes turísticos.

Las cifras del primer semestre del año dejaron buenos resultados para el movimiento del tráfico de pasajeros por las distintas terminales aéreas del país y así lo reflejan las cifras.

El ministro de Comercio, Industria y Turismo, José Manuel Restrepo, al destacar los resultados positivos, calificó de favorable los 12 millones de pasajeros nacionales que transitaron por los diferentes aeropuertos del país.

Ese resultado se tradujo en un crecimiento del 11,7 % respecto a la variación alcanzada el año anterior.

En cuanto a pasajeros aéreos internacionales, transitaron 3,4 millones, para un incremento de 7,5%, comparado con el 2018.

De otro lado, se resalta el incremento de visitantes no residentes entre enero y junio, los cuales llegaron a cerca de 2,2 millones.



El número de pasajeros de vuelos nacionales en el primer semestre del año fue de 12 millones, un 11,7 % más que en el mismo periodo del año anterior.

En el Valle

■ **Pese a que Cali tiene una oferta importante de hoteles, otras zonas del Valle no. Por ejemplo, en Calima la oferta es incipiente.**

■ **Julian Franco, secretario de Turismo del Valle, dijo que hay una débil oferta hotelera en el Valle por fuera de Cali, tal vez Buenaventura tiene una categoría un poco más especial, pero "estamos estructurando el sector para mejorar esa situación para que el empresario y la ciudadanía crea"**

El aumento fue de 3,7 % frente al mismo periodo del año anterior.

"Estas cifras reafirman el buen momento del sector y nos motivan a seguir trabajando con el mismo compromiso para fortalecer la industria, a través de mayores incentivos a los atractivos turísticos", sostuvo Restrepo Abondano.

Impacto positivo

De acuerdo con el Ministro, de estos resultados se resalta el impacto que tiene el turismo en el desempeño económico del país.

Dicha actividad genera confianza en los inversionistas extranjeros.



Texto disponible en audio. Descargue el APP AudioLector, escanee el código QR y escuche la nota

CALI

Cooameva no podrá operar en el Cauca

Redacción de El País

La Superintendencia Nacional de Salud revocó la habilitación que permitía a Cooameva operar en los departamentos de Cauca, Meta y Cundinamarca, por lo que desde el 1 de octubre no podrá prestar el servicio en ellos y sus afiliados pasarán a otras EPS.

Cooameva debe garantizar la atención de los usuarios de los tres departamentos hasta el 30 de septiembre de 2019, según señala un comunicado de la Súper.

En los demás departamentos en los que tiene presencia (23 y Bogotá),

Cooameva continúa con medida especial de vigilancia por parte de Supersalud y restricción para recibir afiliados o traslados.

Según la Supersalud, "Cooameva incumple las condiciones de habilitación técnica administrativas, tecnológicas o científicas que ponen en riesgo la efectividad de los servicios, la seguridad de los afiliados y la destinación de los recursos del sector".

En los tres departamentos, a julio de 2019, la EPS tiene 52.741 afiliados.

En el Meta son 10.084; en el Cauca, 23.185 y en Cundinamarca 10.084.

De estos, 4.144 son del régimen Subsidiado y 48.597 del Contributivo.

"Los afiliados a Cooameva en esos departamentos serán informados sobre la entidad a la que sean trasladados, a través de las páginas web de Cooameva, la de la Superintendencia Nacional de Salud y las de las EPS receptoras", añade el comunicado.

En la misma resolución, la Supersalud ordenó a Cooameva que, en un plazo máximo de 10 días, contados desde que la resolución quede ejecutoriada, presente un cronograma no superior a tres meses para realizar la

depuración y conciliación de la cartera con las IPS.

Terminado el proceso de depuración y conciliación, deberá presentar el plan de pagos.

La EPS deberá, además, garantizar el servicio a todos sus afiliados en los tres departamentos, hasta la fecha en que sean trasladados a las EPS receptoras. De acuerdo con la resolución que dejó en firme la decisión de retirar la operación de Cooameva en estos tres departamentos, las quejas se incrementaron en 51,3% el año pasado, entre enero y septiembre.

MERCADOS & BOLSAS

ACCIONES TRANSADAS EN LA BVC

ACCIÓN	BURSATILIDAD	MONTO MILLONES	PRECIO CIERRE	VARIACIÓN DIARIA	VR. DIVIDENDO ANUAL
BBVACOL	C	-	316,00	0,00%	19,09
BCOLOMBIA	C	11.755,79	40.600,00	1,50%	1.092,00
BMC	S	-	1.460,00	0,00%	168,73
BOGOTA	C	374,25	70.200,00	2,30%	3.840,00
BVC	C	25,58	12.560,00	4,67%	550,00
CELSIA	C	1.492,68	4.420,00	1,73%	184,00
CEMARGOS	C	3.586,56	7.260,00	1,11%	242,00
CLH	C	1.353,02	4.395,00	0,00%	0,00
CNEC	C	227,19	12.160,00	-0,82%	0,00
CONCONCRET	C	49,41	522,00	3,57%	0,00
CORFICOLCF	C	2.328,03	26.500,00	3,52%	1.657,90
ECOPETROL	C	24.156,25	2.750,00	0,92%	225,00
ELCONDOR	C	223,08	1.120,00	-4,27%	52,50
ENKA	S	-	8,10	0,00%	0,00
ESTRA	S	-	118,00	0,00%	0,00
ETB	C	44,52	237,00	-1,66%	0,00
EXITO	C	12.431,02	17.240,00	0,23%	312,12
FABRICATO	S	-	5,60	0,00%	0,00
GEB	C	437,58	2.120,00	0,95%	130,00
GRUBOLIVAR	C	16,70	63.000,00	2,44%	1.333,00

ACCIONES TRANSADAS EN LA BVC

ACCIÓN	BURSATILIDAD	MONTO MILLONES	PRECIO CIERRE	VARIACIÓN DIARIA	VR. DIVIDENDO ANUAL
GRUPOARGOS	C	5.091,11	15.820,00	0,38%	350,00
GRUPOAVAL	C	123,42	1.230,00	0,82%	60,00
GRUPOSURA	C	8.279,23	32.220,00	0,69%	550,00
ISA	C	9.814,73	18.000,00	3,45%	552,00
MINEROS	C	60,81	3.125,00	0,48%	174,00
NUTRESA	C	14.461,87	25.520,00	0,08%	612,00
OCCIDENTE	C	-	37.300,00	0,00%	1.860,00
PFAVAL	C	3.947,06	1.235,00	0,41%	60,00
PFAVH	C	380,03	1.460,00	-2,67%	50,00
PFBLOM	C	17.063,14	43.400,00	0,93%	1.092,00
PFCMARGOS	C	253,18	6.350,00	4,44%	242,00
PFCORFICOL	C	-	22.560,00	0,00%	1.657,90
PFDVVNDA	C	15.241,73	42.000,00	0,96%	840,00
PFGUPOARG	C	682,23	13.420,00	1,67%	350,00
PFGUPOSURA	C	1.471,54	30.440,00	2,28%	550,00
POPULAR	S	12,77	331,00	-2,65%	16,80
PROMIGAS	C	10,58	7.120,00	1,71%	355,00
PROTECCION	S	-	105.500,00	0,00%	4.327,00
TERPEL	C	21,47	11.000,00	-0,90%	368,59
VILLAS	S	1,17	5.100,00	0,00%	384,00